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“今年以来已有 6个省份再次提高了最低

工资标准，还会有相当多的省区市会继续提高，

这对于提高劳动者报酬， 特别是企业一线工人

的工资，有非常重要的作用。 ”尹蔚民说，“我们

将根据经济发展、物价上涨、企业劳动生产率的

提高等情况，来调整最低工资标准。 ”

此外，尹蔚民还表示，将加快建立正常的职

工工资增长机制。“这里面最核心最重要的就是

建立集体协商制度， 通过集体协商确定职工工

资水平和增长幅度。作为主管部门，我们将加强

这方面的工作。 ”

（据新华社北京 3月 8日电）

记者观察

人力资源和社会保障部回应热点问题

将实现居民养老保险全覆盖

核心提示

8 日上午， 十一届全国人大四次

会议在梅地亚中心举行主题为“就业

和社会保障体系建设”的记者会，人

力资源和社会保障部部长尹蔚民、副

部长胡晓义接受媒体采访。

记者会上，尹蔚民表示，中国将

加快建立城镇居民的养老保险制度，

推进城镇职工、城镇居民和“新农保”

三项制度，做到养老保险制度上的全

覆盖。

当被问及今年的就业形势时，尹蔚民表示，

当前供大于求、结构性的矛盾都比较突出。“我

们有一个基本判断， 就是就业的形势越来越复

杂。 ”

尹蔚民说，从今年城镇的就业情况来看，大

概需要安排的城镇劳动力有 2400 万人左右，其

中高校、 技校毕业学生和初中高中毕业以后不

再升学的学生，加起来近 1400 万人，所以就业

压力是比较大的。另一方面，需要继续转移农村

富余劳动力大约在 800万人左右。

对此， 尹蔚民表示将采取就业政策和产业

政策进一步结合、扩大就业岗位、加大就业公共

服务、加强创业引导等措施，使整个就业形势保

持基本稳定。

就业形势：供大于求、结构性矛盾比较突出，形势越来越复杂

今年全国政协的提案中有建议加快推进城

乡一体化的社会保障体系建设。尹蔚民表示，要

按照政府工作报告提出的“十二五”期间要基本

建立覆盖城乡的社会保障体系的要求， 加快推

进社会保障体系建设， 建立城镇居民的养老保

险制度。

对此，尹蔚民提出三项措施：

一是在推进的方针上， 首先解决制度从无

到有的问题， 其中最重要的就是建立城镇居民

养老保险制度。通过城镇职工、城镇居民和新农

保三项制度， 可以做到在养老保险制度上的全

覆盖。

二是在覆盖人群上要由少到多， 特别是农

民工、 灵活就业人员以及一些历史遗留的突出

问题，要着力解决。

三是要解决社会保障待遇水平由低到高的

问题，包括养老保险的待遇，也包括医疗保险的

待遇。

胡晓义在回答记者提问时表示， 建立新型

农村社会养老保险制度短短一年多时间， 已经

有了快速推进。 进行新农保试点的地区已参保

了 1.43 亿农民， 其中有 4000 多万老年农民已

经领到了由政府发给的每月最少 55 块钱的基

础养老金。

社会保障：推进城镇职工、城镇居民和“新农保”三项制度

工资增长：将加快建立正常的职工工资增长机制

▲尹蔚民

“

现在都讲， 不会从土地

上生财就是没有本事的领

导， 哪个书记或市长会在土

地上炒作， 那说明你有真本

事。 这种说法要批评。

———全国人大代表、全

国人大法律委员会副主任委

员、原中纪委副书记刘锡荣，

批评当下一种“流行”的说法

部属、 省属高校差别非

常大。即便是在同一个城市，

部属高校就是贵族， 老师都

在想怎么花科研经费， 而省

属高校则是贫民， 在想怎么

拆东墙补西墙。

我不主张把大量教育经

费都投在顶尖的十几、 二十

所大学。在拨付教育经费时，

让地方财政先搞预算， 缺少

的部分让教育部给予补齐。

———全国政协委员、西

北大学中国西部经济发展研

究中心主任、 经济管理学院

副院长韦苇谈高校经费问题

新生代农民工群体的期

望值与父辈已不一样了。 他

们从小生在城里， 没有种过

地，不可能再回农村。各方面

会和城里的那些从小和他一

起长大的孩子比，包括学费、

高考、就业、社保、养老等。

“十二五”期间面临的还有新

生代农民工问题。

———全国政协常委钱克

明谈新生代农民工

未来粮食价格应由政府

有关部门、 农业企业和农民

的合作社组织、 行业协会之

间共同协商， 像一些国家有

农产品销售委员会、 销售局

等，都是政府部门和企业、农

民组织一块协商， 协商之后

农民知道种多少， 什么样的

价格是合理的。

———全国人大代表张晓

山建议建立“农产品价格和

农业生产成本、 低收入群体

补贴水平”三者联动的机制

（综合新华社消息）

两会语丝

■

发名片的工信部部长

5日上午，全国人大在人民大会堂开幕。 记

者们早早守在大会堂北大厅。这里，是部长们必

经之地。第一位被发现的，是新任工信部部长苗

圩。 去年年底，他刚从工信部副职调任掌门人。

在采访区，苗圩笑着接受了记者们的采访。散会

后， 记者再次遇到了苗圩。 大家上去跟他打招

呼，没想到，他掏出一沓名片，给记者们一个个

发。 一名记者感叹，从业九年了，第一次遇到省

部级官员给记者发名片。

■

“打太极”的商务部部长

商务部部长陈德铭，是个会“打太极”的官

员。 记者采访陈德铭时，面对第一个问题，陈德

铭说， 这个问题正是我明天要在新闻发布会上

谈的。记者提第二个问题，他又说：“谢谢你让我

知道你们还关注这个事情， 我今晚也准备准

备。 ”最后一个问题，记者问到温州的某个试点

是不是停了。 他反问记者：“这个事情你都知道

了？”然后笑而不答。大部分提问，陈德铭都没正

面回答，记者笑称他是“太极陈”。

■

受欢迎的铁道部部长

今年刚调整了掌门人的铁道部， 成为各省

官员关注的重点部委之一。两会期间，赴京的各

省主要官员密集与盛光祖接触，争取项目支持。

根据公开报道，两会期间，广东省委书记汪

洋、省长黄华华，安徽省委书记张宝顺、省长王

三运， 甘肃省委书记陆浩等， 分别与盛光祖座

谈，希望得到铁道部支持。 （据《新京报》）

我国将建公民信息库

预防官员腐败

超万元预付卡

将实行实名制

据京华时报消息 8 日下午， 国家预防

腐败局副局长崔海容列席全国政协体育界

别讨论会。

会后他表示，在预防腐败以及社会廉洁

方面，要加强对社会现金流通和商业预付卡

的管理，“目前准备对大额预付卡实行实名

制”。 另外，他表示：“建立公民二代身份证取

代一代身份证的信息代码制，也将有效预防

官员腐败。 ”

大额预付卡将实名制

预付卡又叫储值卡、消费卡等，先注资

后消费，一度被外界认为存在为官员腐败行

便利、容易出现逃税问题的可能。 中国人民

银行支付结算司司长欧阳卫民日前就曾指

出要特别注意对沉淀资金的监管， 特别是

预付卡，一些预付卡纯粹是为了满足某些

官员的腐败需要。

对此，崔海容表示，目前正在研究预付

卡实名制，预防腐败问题。

他说：“推出预付卡实名制的问题 ，目

前 7 个部门正在会签这个文件。整个想法

就是实行实名制，重点在预防腐败，对大额

预付卡实行实名制。 上了 1 万块钱的预付

卡，就必须实名，你的身份证信息、购卡单位

的信息都要注明。

“下一步，大额的商务卡，商务部门也要

加强监管。 同时，要对预付卡在税收上加强

管理，防止偷税漏税。 小额卡像电话卡、公交

卡我们基本放开，这是发展方向。 ”

对于方案何时推出，崔海容表示：“方案

已经完成了，正在走会签的程序，估计近期

就会出台，并在全国推广。 出台后，基本能把

腐败这个问题解决，但彻底解决还需要个过

程。 ”

建公民信息数据库

崔海容还表示， 除了对预付卡的管理

外，还将建立以二代身份证为基础的公民信

用代码制度，将聚齐公民的众多信息，便于

在官员财产申报上预防官员腐败。

崔海容表示：“公民二代身份证取代一

代身份证建立信用代码制，目前相关部门正

在制定， 具体方案有望 6 月份提交上去，今

年年底有望实施。 ”

具体方面，崔海容介绍：“新的二代身份

证，要把公民的身份代码、身份信息和指纹

等都加进去。 同时以二代身份证为基础，将

公民的个人资料、财产、住房、收入信息以及

公民主要家庭成员的信息以链接的方式组

建一个公民个人信息数据库。 建立公民诚信

代码系统、社会诚信体系后，实施全国联网，

信息共享。 ”

崔海容表示：“这样就方便对一个人的

信息进行掌握，在未来能够有效预防腐败。 ”

他举例说：“譬如一个官员原本有 3 套

房子，但他只登记了 1 套，利用其他方式在

他的特殊关系人上登记，这样的话我们不好

查了。 如果建立这个系统，他的亲属相关信

息都可以显示出来，我们对官员的情况也会

更了解。 ”

·链接·

预付卡：先付费再消费的卡片，主要由

第三方发卡机构发行。 如商场、超市的消费

卡；电信行业的手机充值卡等。

商务卡： 专为公务使用而设计的信用

卡，由公司向银行提出申请，以提供员工出

外洽公时刷卡花费之用。 员工使用公司卡签

账后，账单由公司直接缴付。

两会速递

”


